
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1032 Datum: 02.07.2009 
Auskunft erteilt: Frau Allamode Telefax: 0641 306-2033  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: stadtverordnetenbuero@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

zur 20. Sitzung des Ortsbeirates Rödgen 

am Dienstag, dem 30.06.2009, 

im Sitzungszimmer der Verwaltungsstelle Rödgen, Bürgerhaus, Bürgerhausstraße 1, 
35394 Gießen-Rödgen. 

Sitzungsdauer: 19:30 - 20:15 Uhr 

 
 
Anwesend: 
 
Teilnehmer/-innen: 
Herr Dieter Geißler SPD Ortsvorsteher 
Herr Jürgen Becker SPD  
Herr Werner Döring SPD  
Herr Kurt Seipp SPD  
Frau Ursula Seipp SPD  
Frau Ute Wernert-Jahn CDU  
Herr Jürgen Theiß FW  
Frau Elke Victor FW  
 
Vom Magistrat: 
Herr Harald Scherer  Stadtrat 
 
Stadtverordnete: 
Frau Hannelore Kraushaar-Hoffmann  
 
Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte: 
Frau Andrea Allamode  Schriftführerin 
 
Entschuldigt: 
Herr Christoph Thiel CDU  
Herr Egon Fritz SPD  
  
 

Universitätsstadt Gießen 
 

Ortsbeirat Rödgen 
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Ortsvorsteher Geißler eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, 
dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist.  
 
Gegen die Form und die Frist der Einladung und die Tagesordnung werden keine 
Einwände erhoben. Somit ist die Tagesordnung in der vorliegenden Form beschlossen. 
 
Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

1. Eröffnung und Begrüßung 
  
2. Genehmigung der Niederschrift der 19. Sitzung vom 12.05.2009 
  
3. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen 
  
4. Baumaßnahme an der Kita Gießen-Rödgen 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 22.06.2009 - 
OBR/2457/2009

  
5. Information zur geplanten Biogas-Anlage östlich von 

Rödgen 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 22.06.2009 - 

OBR/2458/2009

  
6. Besetzung der Verwaltungsstelle Rödgen 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 22.06.2009 - 
OBR/2459/2009

  
7. Mitteilungen und Anfragen 
  
8. Bürgerfragestunde 
 
 
Abwicklung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

1. Eröffnung und Begrüßung 
  
 Wurde zu Beginn der Sitzung abgehandelt. 

 
  
2. Genehmigung der Niederschrift der 19. Sitzung vom 12.05.2009 
  
 Die Niederschrift der 19. Sitzung vom 12.05.2009 wird einstimmig 

beschlossen. 
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3. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen 
  
 • Anfrage des Herrn Becker in der 19. Sitzung des Ortsbeirates vom 

12.05.2009, TOP 6; Schreiben des Magistrats vom 04.06.2009 

Herr Becker, SPD-Fraktion, zeigt sich enttäuscht über die Aussage zum Thema 
Sportplatzsanierung. Im Schreiben des Magistrats vom 04.06.2009 heißt es: 
„Sollte von der Sportkommission keine andere Priorität gesetzt werden, ist es 
vorbehaltlich der finanziellen Situation der Stadt Gießen vorgesehen, Mittel zur 
Sanierung des Rasenplatzes für das Jahr 2010 anzumelden“. 
Er bitte um Beantwortung folgender Frage: „In welcher Höhe sind diese Mittel 
vorgesehen?“  
 
Weiter merkt Herr Becker an, man versuche bereits seit Jahren, dem TSV 
Blau-Weiß Rödgen zu helfen und er bittet, dem Sportverein im Jahr 2010 den 
Platz endlich zu sanieren. „Eine hervorragende Jugendarbeit, die der Verein 
leistet, muss doch Unterstützung finden“, so Becker.  
 
Herr Döring, SPD-Fraktion, seine Wahrnehmung zum Thema 
Sportplatzsanierung sei die, dass „tiefe Enttäuschung“ beim TSV Blau-Weiß 
Rödgen herrsche. Es fehle die Ernsthaftigkeit, dem Verein zu helfen und bittet 
Stadtrat Scherer um Unterstützung. 
 

• TOP 8 der 18. Sitzung (Schwarzer Weg) des Ortsbeirates vom 03.03.2009 

Herr Becker, SPD-Fraktion, mahnt die Stellungnahme zum „Schwarzen Weg“ 
an, dort „koche“ es.  
 
Stadtrat Scherer verspricht, sich umgehend um die Angelegenheit zu 
kümmern. 
 

• Bauliche und technische Änderungen in der Küche des Bürgerhauses 
(Dunstabzug) - TOP 6 - Mitteilungen und Anfragen - der 19. Sitzung des 
Ortsbeirates am 12.05.2009 

Stadtrat Scherer informiert bezüglich der Bauarbeiten, dass die Belüftung 
TÜV-gerecht hergerichtet und sie brandschutztechnisch für die TÜV-Abnahme 
aufbereitet wurde. Des Weiteren erfolgte die Installation eines neuen Herdes 
und um Geruchsemissionen vorzubeugen, müsse die Tür von der Küche 
zukünftig geschlossen gehalten werden. 
 

• Bauliche Maßnahme an der Grundschule Rödgen - Frage des Stv. Döring in 
der 19. Sitzung des Ortsbeirates am 12.05.2009 - TOP 3 - Ergebniskontrolle 
der Anträge aus den letzten Sitzungen - 
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Stadtrat Scherer informiert, dass auf gar keinen Fall mit den Bauarbeiten vor 
dem Jubiläum der Schule begonnen wird. Auch nicht das Brechen einer 
einzelnen Tür. 

 
  
4. Baumaßnahme an der Kita Gießen-Rödgen 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 22.06.2009 - 
OBR/2457/2009

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Stadt Gießen wird gebeten, die Planungen für die baulichen 
Veränderungen an und in der Kita Gießen-Rödgen dem Ortsbeirat umgehend 
vorzulegen.“ 
 

 Herr Becker trägt für die SPD-Fraktion den vorliegenden Antrag vor. 
 

 Beratungsergebnis: Ohne Diskussion einstimmig beschlossen. 
 

  
5. Information zur geplanten Biogas-Anlage östlich von 

Rödgen 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 22.06.2009 - 

OBR/2458/2009

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Stadt Gießen wird gebeten, umgehend dem Ortsbeirat zu der 
geplanten Errichtung einer Biogas-Anlage an der östlichen Gemarkungsgrenze von 
Rödgen zu berichten. Insbesondere soll dabei zu Auswirkungen dieser Anlage auf den 
Stadtteil Rödgen Stellung bezogen werden.“ 
 

 Für die SPD-Fraktion trägt Frau Seipp den Antrag vor. 
 

 Beratungsergebnis: Ohne Diskussion einstimmig beschlossen. 
 

  
6. Besetzung der Verwaltungsstelle Rödgen 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 22.06.2009 - 
OBR/2459/2009

  
 Antrag: 

„Nach dem sich Gerüchte bestätigt haben, dass es bei der Besetzung der Verwaltungs-
stelle Rödgen Veränderungen geben wird, fordert der Ortsbeirat den Magistrat auf, ihn 
unverzüglich umfassend zu informieren.“ 
 

 Herr Döring trägt für die SPD-Fraktion den Antrag vor. 
 
Ergänzend teilt Ortsvorsteher Geißler mit, dass ihn Frau Manns (Mitarbeiterin 
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des Haupt- und Personalamtes der Stadt Gießen) gebeten habe, den 
Mitgliedern des Ortsbeirates ihre Entschuldigung zu übermitteln, dass der 
Ortsbeirat im Vorfeld nicht informiert wurde. Aufgrund des Arbeitsplatzwechsels 
von Frau Mohn ist die Verwaltungsstelle seit Montag nur noch eingeschränkt 
besetzt. Das entspricht einer Reduzierung der Öffnungszeiten von 66 % kritisiert 
Herr Geißler. Man bedauere den Fortgang von Frau Mohn sehr, sie sei eine 
sehr kompetente und freundliche Mitarbeiterin der Verwaltung vor Ort gewesen. 
Es seien sogar Bürger aus dem Stadtgebiet Gießens gerne zur Erledigung der 
Verwaltungsangelegenheiten nach Rödgen gekommen, „weil sie hier freundlich 
bedient wurden“. 
 
Wenn die Besetzung der Stelle schnell gehe, dauere es bis zum 1. September, 
so die Auskunft der Verwaltung. Ortsvorsteher Geißler kritisiert, dass man auch 
bei der Besetzung der Stelle im vergangenen Jahr den Ortsbeirat vorab nicht 
informiert habe. Er zeigt sich über das Verfahren „mehr als enttäuscht“. 
 
Dieser Auffassung schließen sich auch die Ortsbeiratsmitglieder Döring und 
Becker an. 
 
Herr Becker fügt hinzu, dass der Ortsbeirat Wert darauf lege, dass zumindest 
die Anzahl der derzeitigen Dienststunden wieder erreicht werde. Er bittet um 
Übermittlung des Ausschreibungstextes für die Stelle, damit man als Ortsbeirat 
einen Anhaltspunkt habe, wie die Verwaltung die Stelle ausgeschrieben habe. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 

  
7. Mitteilungen und Anfragen 
  
7.1. Herkulesstauden an der Mündung des Flutgrabens 
  
 Frau Seipp, SPD-Fraktion, teilt mit, dass die Herkulesstauden an der Mündung 

des Flutgrabens in die Wieseck in voller Blüte stehen (Siehe Anlage). Sie bittet 
dringend um Beseitigung der Stauden.  
 
Stadtrat Scherer sagt zu, die Information gleich an das zuständige Amt 
weiterzugeben. 
 
Ortsvorsteher Geißler merkt an, dass das Thema Herkulesstauden jedes Jahr 
aktuell sei und man müsse endlich eine Dauerlösung finden, die dieses Problem 
beseitigt! 
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7.2. Sanierung Backhaus 
  
 Frau Victor, FW-Fraktion, merkt zur Sanierung Backhaus an, dass für den 

Außenanstrich 25.000,- € zur Verfügung gestellt wurden. Die Arbeiten wurden 
beendet und festzustellen sei, dass das Gebäude ziemlich unfertig aussehe. Sie 
fragt, ob vielleicht die Mittel nicht ausgereicht haben und wenn dem so ist, wann die 
Arbeiten an dem Backhaus endgültig beendet sein werden.  
 
Herr Becker, SPD-Fraktion, fügt hinzu, sollten die Arbeiten tatsächlich 
abgeschlossen sein, dann bittet er doch um Säuberung, da sich noch Farbreste 
auf dem Sockel befinden. 
 

  
7.3. Rückschnitt von Bäumen 
  
 Frau Seipp, SPD-Fraktion, bittet auch in diesem Jahr, dass die Bäume in Rödgen 

ausreichend (3,50 - 4,00 Meter) zurückgeschnitten werden - so zum Beispiel 
vom Schützenhaus in Richtung Ausweichsportplatz am Wald entlang. Für die 
Landwirte ist an vielen Stellen kein Durchkommen mehr. 
 
In diesem Zusammenhang erinnert Ortsvorsteher Geißler an die noch fehlende 
Flurkarte, die die Verwaltung den Mitgliedern des Ortsbeirates zur Verfügung 
stellen wollte.  
 

  
7.4. Fuß-/Radwegeverbindung zwischen Trohe und Rödgen 
  
 Ortsvorsteher Geißler teilt mit, dass ihm zwischenzeitlich eine Antwort des Land-

kreises Gießen zugegangen sei, die auch allen Ortsbeiratsmitgliedern vorliege. 
Nachdem er in der letzten Sitzung informiert habe, dass er keine Antwort auf 
seine Frage erhalte, habe er einen persönlichen Brief an den Landrat - Herrn 
Marx - geschickt und sich beschwert, dass die zuständige Stelle des Landkreises 
es nicht für nötig halte, sein Schreiben zu beantworten. Zwei Tage später erhielt 
er ein Fax von Herrn Marx, in dem er mitteilte, dass er das Büro des Kreisbei-
geordneten Fricke angewiesen habe, umgehend eine entsprechende Antwort zu 
erteilen.  
 
Herr Becker, SPD-Fraktion, merkt an, aufgrund des Schreibens könne man 
davon ausgehen, dass die Gemeinde Buseck, der Landkreis Gießen und die 
Stadt Gießen anscheinend gemeinsam in der Diskussion stehen. Zudem stehe 
noch eine Bewertung durch den Magistrat der Universitätsstadt Gießen aus.  
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Er hofft, dass diese demnächst erfolge und die Fuß-/Radwegeverbindung bald 
umgesetzt werde. 
 

  
8. Bürgerfragestunde 
  
 Es liegen keine Bürgerfragen vor. 

 
  
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Ortsvorsteher die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Dienstag, 06. Oktober 2009, um 19:30 
Uhr, statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Dienstag, 29.09.2009, 09:00 Uhr. 
 
 
 
DER VORSITZENDE: DIE SCHRIFTFÜHRERIN: 
 
 
 
 
(gez.) G e i ß l e r (gez.) A l l a m o d e 




